

Es doctor ingeniero de Caminos, Canales y Puertos

Rafael del Pino, fundador de Ferrovial, investido doctor *honoris causa* por la Universidad regional

Rafael del Pino y Moreno (Madrid, 1920), fundador del grupo Ferrovial y uno de los más influyentes empresarios de España, fue investido doctor *honoris causa* por la

Universidad de Castilla-La Mancha en un acto celebrado en el campus de Ciudad Real. En su discurso de aceptación, del Pino defendió que la sociedad debe trans-

mitir a las nuevas generaciones los conocimientos heredados "en un contexto de libertad y con espíritu de entrega y sacrificio".

El acto estuvo presidido por el Rector de la Universidad regional, Luis Arroyo, y contó con la presencia de los rectores de las Universidades CEU San Pablo y Antonio de Nebrija, el alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega, y el consejero de Educación y Cultura de Castilla-La Mancha, José Valverde.

Durante su intervención, del Pino, elogió la cultura del esfuerzo y animó a trabajar con tesón a todos los presentes, entre quienes se encontraban destacadas personalidades del mundo de la economía, la política o la cultura, así como los jóvenes estudiantes, futuros ingenieros de Caminos.

El nuevo doctor *honoris causa* por la UCLM no olvidó en su intervención palabras de agradecimiento por este nombramiento, que fue propuesto por la Escuela de Caminos y aprobado por unanimidad por la Junta de Gobierno, y de elogio a la Universidad regional a la que calificó de "vigorosa realidad" como consecuencia precisamente "del intenso esfuerzo que han realizado todos los que han creído y creen en ella".

Momentos antes de su alocución, Rafael del Pino recibió de manos del Rector y de sus padrinos, los profesores Rafael Blázquez, José María Menéndez y Feliciano Barrios su título de doctor *honoris causa*, así como el birrete laureado, el libro de la ciencia y la sabiduría, el anillo y los guantes blancos.

A continuación, tomó la palabra Francisco Luzón, que, como profesional banquero, se refirió a Rafael del Pino como "referente ejemplar para lo que, en el ámbito universitario, entendemos como necesaria la colaboración fructífera entre Universidad-Empresa o Empresa-Universidad".

Cerró el acto académico el Rector Luis Arroyo quien agradeció a Rafael del Pino el hecho de haber aceptado este Doctorado que le entrega nuestra joven Universidad, creada, recordó, en el año 82, cuando era presidente de Gobierno Leopoldo Calvo Sotelo, presente en este acto.

El Rector de la UCLM habló de forma breve del panorama actual de la Universidad española y su gran avance en materia de ciencia y tecnología en los últimos años, aunque criticó la financiación destinada en este capítulo y



Foto: Manuel Ruiz Toribio
Rafael del Pino acompañado, entre otros, por el ex presidente del Gobierno, Leopoldo Calvo Sotelo; el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, y el consejero de Educación y Cultura, José Valverde.

la Ley de Reforma Universitaria. Arroyo también se centró en la Universidad de Castilla-La Man-

cha, de su evolución, de los distintos Institutos de Investigación existentes y, sobre todo de la

Escuela de Caminos, Canales y Puertos, "escuela que nació con un modelo propio, con atención individualizada al estudiante, que organiza la enseñanza desde la teoría del aprendizaje, que los profesores están al servicio de ese aprendizaje del alumno".

La última parte de su discurso la dedicó a Rafael del Pino, a su iniciativa, a su esfuerzo, a su trayectoria. Habló de la puesta en marcha de la Fundación que lleva su nombre de la que es presidente "esa Fundación es una excelente corona de una vida plena de fuerza, de inteligencia, de espíritu emprendedor y de éxito para la empresa española", dijo Luis Arroyo.

El acto académico concluyó con la entonación del "Gaudeamus igitur", ac cargo de la Agrupación Coral Universitaria.

La Universidad regional impuso su Medalla de Oro al empresario albaceteño Marcos Montero

En el Aulario Benjamín Palencia del Campus albaceteño, se dieron cita numerosas personas para acompañar al empresario albaceteño Marcos Montero, galardonado con la máxima distinción de la Universidad de Castilla-La Mancha, la Medalla de Oro.

La UCLM ha valorado que en la persona de Marcos Montero concurren circunstancias más que suficientes para concederle la máxima distinción de la Universidad regional. Su trayectoria profesional se centra en el sector del transporte, pero también ha desempeñado puestos de responsabilidad al frente de diferentes asociaciones empresariales, tanto a nivel nacional como autonómico.

"En el desempeño de sus múltiples y diferentes puestos de responsabilidad, Marcos Montero Ruiz ha destacado especialmente por impulsar en todo momento líneas de colaboración con nuestra Universidad y ha extendido entre el sector empresarial su relación y vinculación con la Universidad de Castilla-La Mancha", según se subraya en la propuesta de la concesión de esta Medalla de Oro.



munidad Autónoma con proyección de futuro. Barreda destacó del homenajeado, además de su humanidad, la "dedicación, esfuerzo y generosidad" que ha demostrado, por preferir el interés general, dejando, incluso, en muchas ocasiones sus puntos de vista.

El vicepresidente del Gobierno regional, José María Barreda, resalta, durante el homenaje a Montero, que en nuestra tierra hay muchos castellano-manchegos que se esfuerzan por hacer camino al andar para conseguir que Castilla-La Mancha sea lo que hoy es, una Co-

munidad Autónoma con proyección de futuro. Barreda destacó del homenajeado, además de su humanidad, la "dedicación, esfuerzo y generosidad" que ha demostrado, por preferir el interés general, dejando, incluso, en muchas ocasiones sus puntos de vista.

La Universidad regional formará especialistas en tecnología digital

La Universidad de Castilla-La Mancha, a través de su Fundación General, ha organizado el "III Curso de especialista en Economía y Derecho de la Tecnología Digital" que, en esta nueva edición, se impartirá en el campus de Albacete.

Destinado a titulados universitarios, está dirigido por la catedrática de Comercialización e Investigación de Mercados, Águeda Esteban y el catedrático de Derecho Civil, Ángel Carrasco, con la coordinación académica del profesor Pascual Martínez Espín.

Entre sus objetivos destaca preparar a futuros especialistas en las áreas económica y jurídica, dentro del ámbito de la tecnología digital.

El enorme desarrollo tecnológico de los últimos años, unido a la globalización de los mercados, son dos de las características más destacables de la llamada "sociedad de la información", que ofrece en todo el mundo un sinnúmero de oportunidades de trabajo siempre y cuando exista un personal cualificado que pueda satisfacer las demandas del mercado.

Precisamente, debido a las ofertas de esta Nueva Economía y a la reducida formación tecnológica y empresarial que existe en muchas zonas geográficas, la Universidad de Castilla-La Mancha pretende contribuir a la formación digital y la generación de profesionales que puedan adaptarse a este nuevo marco económico y jurídico de la tecnología digital. Para ello, la Universidad contará, además de con sus profesores, con profesionales de la administración pública, empresas nacionales y prestigiosos despachos jurídicos como Gómez Acebo & Pombo, Telefónica, Alcatel España, MRM Directing, Comisión del Mercado de las Telecomunicaciones.

Este Curso, que será patrocinado por empresas de Albacete, como Electrosur y Grupo Pañalóu, se ha estructurado en 8 módulos, con un total de 180 horas lectivas. En el primer módulo se hará una introducción práctica a las tecnologías de la información y las comunicaciones. El segundo, se dedicará a la regulación de las telecomunicaciones, para pasar a un tercer módulo centrado en la nueva economía. Los módulos cuarto y quinto se centrarán en la propiedad intelectual y el comercio electrónico. Los distintos módulos se desarrollarán entre enero y junio del próximo año.